

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DA INTEGRAÇÃO LATINO-AMERICANA
COORDENAÇÃO DO CURSO DE DESENVOLVIMENTO RURAL E SEGURANÇA ALIMENTAR

ATA N° 18 - Reunião do Colegiado de Curso de Desenvolvimento Rural e Segurança Alimentar

Ata da sessão do Colegiado de Curso de Desenvolvimento Rural e Segurança Alimentar, realizada no dia 31 de Agosto de 2016, às 10 horas, na sala dos professores do ILAESP/PTI.

1 No dia 31 do mês de agosto de 2016 às 10 horas reuniram-se na sala de professores do
2 ILAESP no Parque Tecnológico de Itaipu (PTI) os seguintes membros de colegiado, o
3 coordenador do curso e presidente do colegiado, Professor Guillermo Javier Diaz Villavicencio,
4 os professores Exzolvildres Queiroz Neto, Dirceu Basso, Valdemar W Junior, Silvia Aquino,
5 Silvia Zimmermman, o discente Gabriel Avalos Vera e a representantes dos TAEs, Monica
6 Fernandez Canziani. Acompanhou a reunião a Professora Paula Vergili Perez. A reunião foi
7 iniciada pelo Professor Guillermo com as deliberações sobre seguintes pontos da agenda: 1.
8 Leitura e assinatura de atas anteriores. 2. Caso equivalência disciplinas (um aluno) 3.
9 Apresentação final do Projeto Pedagógico do Curso, Art. 10, III,IV,V./RICC. (NDE) 4. Informe
10 Comissão SADRUSA, para atividades semana de curso Drusa (outubro) 5. Pedido de terreno
11 para Drusa. 6. Defesa de TCC. 7.Outros temas a tratar. Temas Informativos: 1. Informe Caso
12 Aluna JULIANA 1) Após leitura da ata da reunião anterior não houve observações por parte dos
13 participantes da reunião e foi assinada por todos os presentes. 2) Caso equivalência disciplinas
14 (um aluno). O prof. Guillermo apresentou o processo encaminhado pela Comissão da Prograd
15 sobre o ex-aluno da Unioeste para conferência e avaliação das ementas. Monica sugere que o
16 fluxo de tramitação destes documentos se faça de modo que os processos partam da Prograd
17 para a secretaria acadêmica do Instituto, passando pelo curso e retornando na mesma ordem.
18 Profa. Silvia Z. lembrou da existência da Comissão de dois professores para a avaliação das
19 ementas, acrescentando o prof. Junior a sugestão de avaliação por área. Para o componente
20 de química foi sugerido que a avaliação possa ser feita pelo prof. Henrique, sendo que a profa.
21 Silvia Z. se comprometeria com a entrega da ementa ao professor. Prof. Guillermo
22 encaminhará aos professores o processo para apreciação das ementas que será digitalizado
23 por Monica que se dispôs à tarefa. Depois da avaliação dos professores, decidida no âmbito do
24 colegiado, o processo voltará para Monica que o encaminhará à Prograd. 3. Apresentação final
25 do Projeto Pedagógico do Curso, Art. 10, III,IV,V./RICC. (NDE). Prof. Guillermo informa que o
26 PPC se aprovado ainda neste semestre, os alunos ingressados no ano de 2017 poderão fazer
27 o curso com a nova matriz curricular. Profa. Silvia Z. apresentou as propostas de alteração que
28 incidiram sobre algumas disciplinas, alguns elementos do PPC, sobre a obrigatoriedade de
29 disciplinas e em especial, a disciplina de química que vem sendo debatida com o prof.
30 Henrique que sugeriu ao NDE a criação de duas disciplinas, sendo uma de quatro créditos e a
31 outra de dois, uma com enfoque mais introdutório e a outra com profundidade em temas
32 correlatos ao curso. O NDE sugeriu ao prof. Henrique a permanência de apenas uma disciplina
33 de quatro créditos e que nesta possa haver mescla do conteúdo das duas disciplinas propostas

34 pelo professor, de modo que essa disciplina possa servir de base para componentes
35 específicos, a exemplo das disciplinas ministradas pelas profas. Ana e Érika. Profa. Silvia está
36 no aguardo dos comentários do prof. Henrique sobre a proposta de uma única disciplina de
37 química, que já sinalizou antecipadamente ser favorável à proposta do NDE. Profa. Silvia
38 lembrou da sugestão da profa. Ana que solicitou alteração da nomenclatura e conteúdo da
39 disciplina Introdução à Biologia passando à Introdução à ecologia, sendo ministrada pelos
40 professores do curso de Ciências Biológicas, tendo já o de acordo do NDE que está no
41 aguardo da nova ementa que será dada pela profa. Ana. Prof. Guillermo lembra do prazo de
42 entrega do PPC pelo NDE à Coordenação, uma vez que esta deve entregar os documentos à
43 Prograd até 15 de outubro de 2016, tendo ficado como prazo de uma semana para o NDE
44 fazer a devolução à coordenação. Foram apresentadas as seguintes sugestões de alteração no
45 âmbito do NDE: Introdução à antropologia foi incorporada à Introdução à Sociologia, ampliando
46 a carga horária de TCC I e Extensão Rural II. A disciplina Pedologia seria incorporada em
47 Agrossistema I e II. Profa. Silvia Z. responde ao prof. Guillermo que a carga horária total do
48 curso não foi alterada com as mudanças na diminuição das disciplinas propostas no PPC,
49 mantendo-se as 3502 horas. Prof. Dirceu comenta o caso de sua disciplina optativa, em que os
50 alunos de qualquer período matriculam-se podendo gerar pouco aproveitamento causando a
51 eles sobrecarga de componentes. A sugestão dada pelo colegiado foi de manter as optativas
52 no 3 e 5º semestres. A disciplina Organização e movimentos sociais do campo entraria para o
53 5º. Semestre com 4 créditos obrigatórios, TCC II teria 10 créditos ao invés de 14. O
54 componente Políticas públicas para a agricultura e espaço rural seria renomeado por Políticas
55 de desenvolvimento rural. Profa. Silvia Z. informou à Prograd que a única disciplina que exige
56 mais de um professor é a de Extensão Rural, atualmente com três professores, com tudo o
57 **Colegiado Aprova por unanimidade o 100% do novo PPC-DURSA (Aprovado o PPC).** 4.
58 Informe Comissão SADRUSA, para atividades semana de curso Drusa (outubro). Prof.
59 Guillermo relatou a reunião de 23 de agosto sobre a Semana Acadêmica na qual se definiu a
60 organização do evento dentro do qual haverá emissão de certificado com horas especificadas
61 para cada atividade, tendo os alunos como colaboradores na escolha da indicação de
62 palestrante. O estudante Gabriel comunicou que o grupo discente prefere que as atividades da
63 SADRUSA sejam todas realizadas em Foz de Iguaçu, sem que ocorra a viagem a Toledo para
64 observação da Cozinha Social, apesar de ser reconhecida como interessante. A preferência
65 pelas atividades em Foz se dá pela possibilidade de encontros com cooperativas de
66 pescadores e de agricultores locais. Prof. Neto sugere trazer para o evento o responsável pelo
67 projeto Cozinha Social. Foi sugerido o nome da profa. Silvia Z. para o encerramento das
68 atividades no dia 05 de outubro pela manhã. À tarde as atividades seguiriam com apresentação
69 de trabalho oral pelos alunos com entrega de certificados e à noite seria realizada a
70 confraternização. Prof. Junior sugeriu convidar o Sr. Airton Vianna, do Cultivando Água Boa que
71 conhece bem a região, tem boa percepção sobre o perfil e expectativas do curso. Junior fará o
72 contato para consultar a disponibilidade de participação do Sr. Airton no evento. Aprovado. 5.
73 Pedido de terreno para Drusa. Há demandas de estudantes para a solicitação de terreno no
74 espaço do Jd. Universitário, porém sem ainda vinculação com projetos de docentes. Profa.
75 Silvia Z. sugere a existência de um terreno que possa atender a todos os cursos que trabalhem
76 com o tema ligado a cultivo e solo. Profa. Paula sugere parceria com o Colégio Agrícola. Não
77 houve manifestação no colegiado sobre demanda para solicitação do terreno, ainda assim,
78 Silvia Z. se compromete a verificar a utilização do espaço junto à Escola Agrícola. Embora haja

79 uma sinalização positiva para demandar o terreno no Jd. Universitário decidiu-se por não
80 encaminhar o pedido por não haver justificativa com projetos sendo que este tema ainda segue
81 em aberto para mais discussões. 6. Defesa de TCC. Profa. Silvia apresentou o caso de dois
82 alunos que concluíram o TCC em período não factível para composição de banca no semestre
83 2016.1 e para que as defesas possam ocorrer na metade de 2016.2, a Prograd solicitou
84 apreciação do colegiado que aprovou a composição das bancas para que as defesas ocorram
85 em setembro de 2016. Informes: Monica informou o retorno da estudante Juliana à sua casa
86 tendo os professores auxiliado financeiramente. Prof. Dirceu informa sobre o evento, de caráter
87 internacional, que ocorrerá na Unioeste em meados de 2017 com a parceria da Unila, no qual
88 faz parte da Comissão Organizadora. Neste evento, que deverá trazer de 250 a 300 pessoas,
89 os alunos poderão apresentar trabalhos. Solicita-se registro desse evento para que haja apoio,
90 quando for necessário, do setor de comunicação da Unila. O professor ainda informa que um
91 dos GTs tem como objetivo o debate do funcionamento de redes de cooperativismo. Prof.
92 Guillermo sugere a criação de um logo para a SADRUSA e que possa servir também para
93 representar o curso em outros contextos. Nada mais havendo a tratar encerrasse a reunião do
94 Colegiado às 12h15, da qual para constar, eu Érika Ciacchi, lavrei esta Ata, que, se aprovada,
95 será assinada pelos participantes da reunião.

96 Dirceu Basso

97 Exzolvildres Queiroz Netc

98 Gabriel A Veras

99 Guillermo Javier Diaz Villavicencio

100 Monica Fernandez Canziani

101 Paula Vergili Perez

102 Silvia Aquino

103 Silvia Zimmermman

104 Valdemar W Junior